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EDITORIAL

Urgência 
rodoviária

NESTA EDIÇÃO

A recente declaração do presidente da Autoridade Portuária de 

Santos (APS), Anderson Pomini, ressaltando a necessidade de 

implementação de uma terceira pista ligando o Planalto ao 

complexo portuário, levanta uma preocupação crucial sobre o 

futuro da logís�ca rodoviária na região. Segundo Pomini, estudos 

indicam que, caso nenhuma ação seja tomada, podemos enfrentar 

um colapso no modal rodoviário até 2030, colocando em risco o 

escoamento de produtos e a eficiência das operações portuárias.

Atualmente, a única opção de ligação rodoviária entre o Planalto 

e o Porto de Santos, para o transporte de cargas, é a Rodovia 

Anchieta, que faz parte do Sistema Anchieta-Imigrantes. No 

entanto, o aumento con�nuo do tráfego de caminhões entre a 

Grande São Paulo, Santos, Guarujá e Cubatão tem 

sobrecarregado essa via, além de impactar nega�vamente a 

Rodovia Cônego Domênico Rangoni, outra importante rota 

u�lizada pelos veículos de carga.

O diálogo entre a Autoridade Portuária de Santos e o Governo do 

Estado é de suma importância nesse contexto. A implementação 

de uma terceira pista entre a Grande São Paulo e o Porto de 

Santos será um passo significa�vo para mi�gar o problema atual 

e garan�r a fluidez do transporte rodoviário de carga. 

A logís�ca rodoviária desempenha um papel fundamental no 

escoamento de produtos, representando cerca de 70% 

das operações do Porto de Santos. Se for negligenciada a 

necessidade de inves�mentos e melhorias nesse setor, estará 

se comprometendo seriamente a capacidade de 

compe��vidade do Porto e de toda a região.

O Governo do Estado precisa se antecipar aos problemas 

iminentes, promovendo estudos e planejamento eficiente para 

a construção da nova estrada. É necessário que sejam alocados 

recursos financeiros e humanos para viabilizar essa obra crucial. 

Além disso, é fundamental estabelecer parcerias com en�dades 

privadas e buscar apoio de especialistas para garan�r a 

efe�vidade do projeto.

O Porto de Santos é um dos principais motores econômicos do 

país, sendo responsável por grande parte das exportações e 

importações brasileiras. Portanto, a modernização e o 

aprimoramento das infraestruturas de acesso ao porto são 

fundamentais para manter a compe��vidade no cenário global e 

garan�r o desenvolvimento econômico sustentável da região.

Em resumo, é de extrema urgência que o Estado de São Paulo

 inicie, de forma imediata, os estudos para a construção de uma 

nova estrada que ligue a Grande São Paulo ao Porto de Santos.

A implementação dessa terceira pista é uma medida 

indispensável para evitar um colapso no modal rodoviário e 

garan�r a eficiência logís�ca da região. O futuro do Porto de 

Santos e de toda a economia local depende dessa inicia�va.

 

                            

 
MANCHETE

   
    3 

HUB
Comissão da Câmara vai debater situação 
dos portos e efeito de sua priva�zação

NACIONAL
Julio Dias é eleito presidente do CAP do 
Porto de Imbituba

REGIÃO SUL
Governo Federal define datas de edital e 
leilão do lote 2 das rodovias do Paraná

REGIÃO SUDESTE
Autoridade Portuária de Santos irá pleitear
terceira pista ao Governo de São Paulo

REGIÃO NORDESTE
Navio-escola da Armada Argen�na está 
aberto para visitação no Porto de Salvador

Público poderá conhecer o navio-patrulha 
Grajaú neste fim de semana, no Recife

Porto recifense tem aumento de 9,73% na
movimentação de cargas em maio

3 Governo decide que Porto de Itajaí terá gestão
municipal por mais 25 anos

6

5

3

4

Sede 
Alameda Campinas, 802, 6º andar, 
São Paulo, São Paulo  
01404-200, BR

Sucursal Brasília 
SRTVS Quadra 701, bloco O, n° 110 
Edi�cio Mul�empresarial, sala 520, Bairro Asa Sul 
Brasília, Distrito Federal 
70340-000, BR

Sucursal Santos 
Rua Brás Cubas, 37, Sala 11 
Santos, São Paulo 
11013-919, BR

portalbenews.com.br

Cássio Lyra, Marília Sena,
Vanessa Pimentel e Vitória Malafa�

  

Diretor-presidente 

Fabrício Julião

Diretor-superintendente 
Marcio Delfim

Diretora Administra�vo-financeira 
Jacyara Lima

Diretor de Redação 
Leopoldo Figueiredo

Equipe de reportagem 

Diretora de Arte 

Assistente de Arte 

Mônica Petroni Mathias

Paulo José Ribeiro 

Editor 
Alexandre Fernandes

QUINTA-FEIRA, 08 DE JUNHO DE 2023

FALE COM A GENTE

ATENDIMENTO AO LEITOR 
Se você quer perguntar, sugerir pautas 

ou enviar informações a nossa equipe de jornalistas, 

escreva um e-mail para 

atendimento@portalbenews.com.br

INSCREVA-SE 
Acompanhe as úl�mas no�cias do Portal BE News. 
Para isso, inscreva-se em www.portalbenews.com.br 

PUBLICIDADE 
atendimento@portalbenews.com.br

(11) 91615.1200



3

LEOPOLDO FIGUEIREDO 
E COLABORADORES 
leopoldo.figueiredo@portalbenews.com.br

Priva�zação portuária 1

A situação dos portos 

brasileiros e o efeito de sua 

priva�zação são os temas 

que serão deba�dos pela 

Comissão de Indústria, 

Comércio e Serviços da 

Câmara dos Deputados em 

audiência no próximo dia 13. 

A pauta foi proposta pelo 

deputado Helder Salomão 

(PT-ES). Ele afirma que “a 

priva�zação dos portos pode 

ter um impacto significa�vo 

na cadeia produ�va brasileira 

e na economia como um 

todo. No caso específico 

da priva�zação da Codesa, 

no Espírito Santo, a audiência 

pública é especialmente 

importante, pois pode 

haver um aumento do 

custo operacional, conforme 

foi amplamente no�ciado".

Priva�zação portuária 2

Foram convidados para a 

audiência o presidente da 

Federação Nacional das 

Operações Portuárias 

(Fenop), Sérgio Aquino, o 

presidente da Associação de 

Terminais Portuários Privados 

(ATP), Murilo Barbosa, o 

presidente da Intersindical 

Portuária do Estado do 

Espírito Santo, José Adilson, 

e autoridades do Ministério 

de Portos e Aeroportos, 

da Agência Nacional de 

Transportes Aquaviários 

(Antaq) e de outros órgãos.

Cabedelo 1

O diretor-presidente da 

Companhia Docas da Paraíba, 

Ricardo Barbosa, confirmou 

que irá disputar a prefeitura 

de Cabedelo, cidade que 

abriga o principal porto 

comercial do estado. A 

declaração ocorreu em 

entrevista ao podcast Ninja 

Cast, produzido na região. 

Segundo Barbosa, ele tomou 

a decisão a par�r de uma 

“convocação” do PSB e a um 

“chamamento” do governador 

João Azevedo.

Cabedelo 2

A confirmação do projeto 

polí�co de Barbosa ocorre 

uma semana depois de o 

presidente do PSB na Paraíba, 

Gervásio Maia, ter revelado 

que o execu�vo portuário 

seria candidato.

Hidrovia

O Ibama deve liberar a 

licença ambiental das obras 

de derrocamento do Pedral 

do Lourenço, no Rio 

Tocan�ns, até o final do 

ano, permi�ndo o início 

dos trabalhos. A re�rada de 

parte das rochas vai viabilizar 

a navegação de comboios 

hidroviários  com nove barcaças, 

cada uma com 200 metros, 

pelo rio.  A medida fortalecerá 

o transporte hidroviário na 

Região Norte, principalmente 

para o escoamento da 

produção agrícola.

Governo decide que 
Porto de Itajaí terá gestão 

municipal por mais 25 anos 

NACIONAL

Ministério de Portos e município catarinense
irão assinar novo convênio de delegação do a�vo

O Ministério de Portos e Aero-

portos vai assinar o novo convê-

nio que concede a delegação do 

Porto de Itajaí ao município 

catarinense pelos próximos 25 

anos. A informação foi confir-

mada ontem (7) pelo superin-

tendente do porto, Fábio de 

Veiga, ontem em Brasília.

 A data da assinatura do 

edital pelo ministro Márcio Fran-

ça ainda não foi divulgada pela 

pasta e nem pela superinten-

dência do Porto de Itajaí. De 

acordo com Fábio de Veiga, essa 

assinatura depende da apresen-

tação do estatuto social da em-

presa pública na qual a superin-

tendência do Porto de Itajaí vai 

precisar se transformar.

 “Os trabalhos serão reali-

zados com celeridade, já temos 

uma reunião agendada com os 

vereadores na próxima segun-

da-feira para tratar rapidamen-

te deste assunto e devolver o 

assunto para o Ministério e rapi-

damente assinar”, explicou o su-

perintendente.

 A medida também vai ga-

ran�r a manutenção da Autori-

dade Portuária Pública e Muni-

cipal na gestão do terminal, com 

o arrendamento operacional 

para a inicia�va privada por 35 

anos.

 “O ministro também já se 

meio à indefinição no processo 

de desesta�zação. Com o im-

passe, os terminais de contêi-

neres começaram a ter dificul-

dades com os armadores que 

não estavam firmando contra-

tos, resultando na perda de 

cargas.

 No úl�mo dia 5, a Prefeitu-

ra, por meio da Superintendên-

cia do Porto, lançou um proces-

so licitatório para escolher um 

novo operador para assumir, de 

forma transitória, os berços 1 e 

2 do terminal. A área é adminis-

trada pela APM Terminals, que 

na semana passada anunciou a 

decisão de não renovar o con-

trato de arrendamento, com en-

cerramento no próximo dia 30.

marilia@portalbenews.com.br

MARÍLIA SENA

comprometeu a rapidamente 

assinar o edital de arrendamen-

to defini�vo do Porto de Itajaí, 

este pelo prazo de 35 anos que 

vai permi�r além da expansão 

portuária para quase o dobro 

do tamanho [..] para trazer a 

modernidade defini�va ao por-

to de Itajaí. Certamente isso vai 

ser duas, três décadas de pu-

jança financeira, econômica e 

de qualidade social para todos 

os itajaienses e região”, afirmou 

Fábio de Veiga.

 O Ministério de Portos e 

Aeroportos foi procurado para 

falar sobre a reunião entre a 

delegação de Itajaí e o Ministro 

Márcio França, mas não se pro-

nunciou. O prefeito de Itajaí, 

Divulgação/Porto de Itajaí

Volnei Morastoni, afirmou que 

a expecta�va é que a assinatu-

ra do edital aconteça ainda no 

mês de junho.

 A discussão para manter a 

Autoridade Portuária pública 

do Porto de Itajaí está em Bra-

sília há pelo menos três meses. 

No mês de março, por exemplo, 

França concordou em criar um 

grupo de trabalho, com a par�-

cipação do município de Itajaí e 

o Governo Federal, para discu-

�r um modelo ideal que con-

temple inves�mentos e uma 

maior movimentação de con-

têineres no Porto de Itajaí.

 A concessão do Porto de 

Itajaí foi renovada às pressas 

em dezembro de 2022, em 

A delegação de Itajaí par�cipou de uma reunião ontem, em 
Brasília, com o ministro de Portos e Aeroportos, Márcio França
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Novo mandatário tomou posse prometendo empenho
e busca por soluções para o desenvolvimento do complexo

servidor da Nacional de Trans-

portes Aquaviários (Antaq), 

onde ingressou em 2006.

 Em 2015, foi cedido à en-

tão Secretaria Especial de Por-

tos da Presidência da República 

e permaneceu na pasta, agora 

sob gestão do Ministério de Por-

tos e Aeroportos, como assessor 

técnico do secretário nacional 

de Portos e Transportes Aqua-

viários, Fabrizio Pierdomenico.

 Dias já esteve à frente dos 

CAPs dos portos de Aratu (BA), 

Itaqui (MA) e Rio Grande (RS). 

Ele assume a representação 

que, desde 2019, estava sob 

coordenação de Rita Munck.

Julio Dias é eleito presidente 
do CAP do Porto de Imbituba 

do o alinhamento e construção 

de soluções para o desenvolvi-

mento do porto.

 Ins�tuído em todos os por-

tos públicos brasileiros, o CAP é 

formado por representantes do 

poder público e das classes 

empresarial e trabalhadora.

Perfil

Julio Dias é engenheiro civil e 

atua na área portuária desde 

2004. Tem experiência como 

O Conselho de Autoridade Por-

tuária (CAP) do Porto de Imbitu-

ba, em Santa Catarina, tem novo 

presidente. Tomou posse na 

quarta-feira (7) Julio Dias, que 

passa a liderar o órgão consul�-

vo da administração do comple-

xo portuário.

 Em reunião ordinária do 

CAP Imbituba, realizada no 

mesmo dia, o novo presidente 

afirmou seu compromisso na 

condução do conselho, buscan-

cassio@portalbenews.com.br
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Julio Dias atua na área portuária 
desde 2004 e já esteve à frente 
dos CAPs dos portos de Aratu (BA), 
Itaqui (MA) e Rio Grande (RS)

Divulgação



Assim com previsto no lote 1, projeto de concessão segue nova
polí�ca de outorga definida pelo Ministério dos Transportes

O Governo Federal definiu 

ontem (7) as datas de lança-

mento de edital e do leilão do 

projeto de concessão do lote 2 

de rodovias do Paraná. O edital 

será publicado na próxima se-

gunda-feira, dia 12, e a previsão 

é de que o leilão ocorra em 29 

de setembro na sede da B3, a 

Bolsa de Valores de São Paulo.  

O projeto e o calendário do Mi-

nistério dos Transportes foram 

aprovados pela diretoria-co-

legiada da Agência Nacional de 

Transportes Terrestres (ANTT).

 Seguindo o acordo do mo-

delo do lote 1, que será conce-

dido à inicia�va privada em 25 

de agosto, o certame ocorrerá 

com a nova polí�ca de outorgas 

estabelecida pelo Ministério 

dos Transportes, o que permi�-

rá uma menor tarifa de pedágio 

e previsão de inves�mentos pri-

tes, Curi�ba, Carambeí, Corné-

lio Procópio, Jaguariaíva, Jaca-

rezinho, Paranaguá e Ponta Gros-

sa. No total, serão 356 quilôme-

tros de duplicações, 139 quilô-

metros de tercerias faixas e 72 

quilômetros de vias marginais.

 A novidade no projeto de 

concessão do sistema rodoviá-

rio que formam o lote 2 são as 

praças de pedágio: no total, se-

rão sete praças, sendo quatro já 

existentes (São José dos Pinhais, 

Jacarezinho, Carambeí e Jagua-

riaíva) e outras três novas (Sen-

ges, Jacarezinho 2 e Qua�guá).

 “Trabalhamos nessa mode-

lagem para que os paranaenses 

paguem uma tarifa justa e, em 

troca, recebam rodovias e ser-

viços de qualidade”, disse o se-

cretário-execu�vo do Ministé-

rio dos Transportes, George 

Santoro.

 Para todas elas estão pre-

vistos descontos na tarifa, valo-

res diferentes para pista sim-

ples e dupla e inovações tecno-

lógicas que incluem áreas de 

escape e iluminação inteligente 

(LED). Por toda a extensão do 

sistema rodoviário, o projeto 

prevê que os recursos sejam 

Governo Federal define 
datas de edital e leilão do lote 2 

das rodovias do Paraná

aplicados em melhorias, ampli-

ações, equipamentos e siste-

mas, como pontos de paradas 

de descanso para caminhonei-

ros, paradas de ônibus e passa-

relas para pedestres. As obras 

de duplicação devem ocorrer 

entre o ano três e o ano sete da 

concessão.

Serra do Mar

De acordo com o diretor-geral 

da ANTT, Rafael Vitale, outro 

destaque do segundo lote é a 

implantação de uma faixa adici-

onal na região da Serra do Mar, 

no segmento localizado na BR-

277, do quilômetro 29 ao 70,4. 

“O trecho é um importante eixo 

logís�co de escoamento de im-

portação e exportação, que tra-

rá mais segurança e fluidez para 

os usuários, já que a região de 

montanha possui traçado sinu-

oso e dependerá de soluções com-

plexas de engenharia”, avaliou.

 Outro obje�vo é resgatar a 

manutenção e conservação dos 

trechos leiloados, promovendo 

o desenvolvimento econômico 

e social das cidades interliga-

das, a segurança dos usuários, e 

outros bene�cios necessários 

para o crescimento da região e 

do país.

 Com 604,16 quilômetros 

de extensão, o sistema rodoviá-

rio do lote 2 é composto pelas 

BRs 153/277/369/PR e PRs 

092/151/239/407/408/411/

508/804/855, que passam 

pelos municípios de Bandeiran-

vados na ordem de R$ 10,8 

bilhões para ampliação e manu-

tenção das rodovias.

 De acordo com a nova mo-

delagem, o vencedor do leilão 

será quem oferecer a menor 

tarifa, acabando com a exigên-

cia do pagamento de um valor 

de outorga à União. Essa defini-

ção segue o entendimento do 

Governo Federal, que em diálo-

go com o setor privado, avaliou 

que este modelo aumenta a com-

pe��vidade no mercado, além 

de garan�r que os inves�men-

tos sejam usados em obras ao 

longo da rodovia.

 “Damos mais um passo im-

portante para alavancar a infra-

estrutura do Paraná. Em con-

junto com toda a sociedade 

paranaense, conseguimos apri-

morar o projeto e finalmente 

definir a data do leilão”, afirmou 

o ministro dos Transportes, Re-

nan Filho.

 Somados, os dois lotes de 

rodovias do Paraná têm R$ 18,6 

bilhões de inves�mentos priva-

dos previstos para 30 anos de 

contrato. Outros quatro lotes 

ainda estão em fase de discus-

são.

        

Somados, os dois lotes de rodovias do Paraná têm R$ 18,6 bilhões
de inves�mentos privados previstos para 30 anos de contrato

 Divulgação/DER-PR
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DAMOS MAIS UM 

PASSO IMPORTANTE 

PARA ALAVANCAR A 

INFRAESTRUTURA 

DO PARANÁ. 

EM CONJUNTO 

COM TODA A 

SOCIEDADE 

PARANAENSE, 

CONSEGUIMOS 

APRIMORAR 

O PROJETO E 

FINALMENTE 

DEFINIR A DATA 

DO LEILÃO”

RENAN FILHO

ministro dos Transportes

QUINTA-FEIRA, 08 DE JUNHO DE 2023

cassio@portalbenews.com.br
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REGIÃO SUDESTE

QUINTA-FEIRA, 08 DE JUNHO DE 2023

Presidente da APS falou sobre possível
esgotamento rodoviário na região em 2030

O presidente da Autoridade 

Portuária de Santos (APS), 

Anderson Pomini, afirmou que 

irá pleitear junto ao Governo de 

São Paulo a implementação de 

uma terceira pista ligando o 

Planalto ao complexo portuá-

rio. A única rodovia que faz essa 

ligação é a Anchieta, que faz 

parte do Sistema Anchieta-

Imigrantes.

 Segundo ele, relatórios 

apontam que até 2030 pode 

haver um colapso no modal 

rodoviário da região, sobrecar-

regando ainda mais a Rodovia 

Cônego Domênico Rangoni, 

muito u�lizada por caminhões 

que se dirigem ao Porto e trafe-

agenda para fazer parte da ceri-

mônia.

 Ainda segundo Pomini, o 

Armazém 7, que deve receber 

uma escola com cursos técni-

cos voltados ao segmento por-

tuário, pode ter a parceria do 

Sesi (Serviço Social da Indús-

tria) e do Conselho Regional de 

Engenharia e Agronomia (Crea).

 Para os armazéns 1,2 e 3, 

existem propostas de empre-

sas que têm interesse em subsi-

diar a restauração desses espa-

ços e cuidar também da gestão 

dos futuros espaços, dentro do 

modelo conhecido como Pro-

posta de Manifestação de Inte-

resse (PMI).

como o Parque Valongo, que 

vai revitalizar o Armazém 4 e o 

espaço dos an�gos galpões 5 e 

6, além da implementação um 

programa de visitação perma-

nente ao canal de navegação 

do Porto de Santos.

 Já a abertura do Museu do 

Porto deve ocorrer ainda neste 

mês, assim que o ministro de 

Portos e Aeroportos, Márcio 

França, conseguir conciliar a 

A única rodovia que faz a ligação 
do Planalto com o Porto de Santos 
é a Anchieta, que faz parte do 
Sistema Anchieta-Imigrantes

gam entre Santos, Guarujá e  

Cubatão.

 “Na alta da colheita (safra), 

os caminhões ficam na Cônego 

entre 20 e 30 horas e dados 

apontam que até 2030 teremos 

um caos nesta pista”, explicou 

Pomini.

 O presidente da APS acre-

dita que “se o governador não 

apertar o botão para a implemen-

tação de uma terceira pista (SP-

Porto) nossa logís�ca rodoviá-

ria, que representa 70% do nos-

so escoamento de produtos, vai 

simplesmente parar”, declarou.

 Por isso, Pomini destacou 

que o diálogo com o Governo do 

Estado a respeito desse projeto 

será “um pleito importante” e 

que o ideal seria que as duas 

obras fossem anunciadas ao 

mesmo tempo: o túnel ligando 

Santos a Guarujá e a terceira 

pista.

 Divulgação/Ecovias

            
Autoridade Portuária de Santos irá 

pleitear terceira pista ao Governo de SP

 Ele falou sobre o assunto 

na úl�ma terça-feira (6), em um 

encontro com jornalistas pro-

movido pela APS para expor as 

metas prioritárias da estatal. 

Porto-cidade

Outra tema deba�do foi a 

relação porto-cidade, que a 

APS pretende melhorar inves-

�ndo em obras de integração, 

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL
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REGIÃO NORDESTE

QUINTA-FEIRA, 08 DE JUNHO DE 2023

Embarcação estará disponível ao público hoje, das 10h às 17h, com entrada gratuita

O navio-escola ARA Libertad, 

da Armada Argen�na (equiva-

lente à Marinha Brasileira), atra-

cou ontem (7) no Porto de Sal-

vador (BA) e está aberto hoje (8) 

para visitação pública.

 A entrada é gratuita e 

quem quiser conhecer a embar-

cação pode ir ao local das 10h 

às 17h.

 A fragata ARA Libertad é 

um navio de instrução que par-

�u recentemente para sua 51ª 

Viagem de Treinamento do 

Posto Naval de Buenos Aires.  

O navio está sob o comando do 

capitão Gonzalo Horacio Nieto 

e deve ter várias a�vidades na 

capital baiana, incluindo a ida a 

bordo de representantes do 

governo brasileiro, autoridades 

militares e funcionários da em-

baixada.

Navio-escola da Armada 
Argen�na está aberto para visitação 

no Porto de Salvador

 O obje�vo da viagem, se-

gundo a Armada Argen�na, é 

trocar experiências, fomentar 

laços de amizade e companhei-

rismo entre marinheiros, tripu-

lantes e aspirantes.

 Na programação há tam-

bém uma visita à Base Naval de 

Aratu, onde os visitantes pres-

tarão homenagens a heróis na-

vais da Marinha do Brasil.

 A fragata possui três mas-

tros, 104 metros de compri-

mento e 14,3 metros de boca. 

Ela já passou por 69 países e 

167 portos.

 Amanhã (9) pela manhã, a 

embarcação parte da Bahia ru-

mo a Trinidad e Tobago.
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A fragata ARA Libertad possui 
três mastros, 104 metros de 
comprimento e 14,3 metros 
de boca. Ela já passou 
por 69 países e 167 portos

Divulgação

Visitação faz parte de uma série de a�vidades promovidas pela Marinha ao longo deste mês

O navio-patrulha Grajaú, da Ma-

rinha do Brasil, estará atracado 

no Porto do Recife (PE) nestes 

sábado (10) e domingo (11), e 

aberto à visitação pública gra-

tuita no período de 9h às 15h.

 A visitação faz parte de 

uma série de a�vidades promo-

vidas pela Marinha ao longo 

deste mês em comemoração ao 

Público poderá conhecer o navio-patrulha 
Grajaú neste fim de semana, no Recife 

socorro e salvamento marí�mo, 

patrulha e inspeção naval, con-

tribuindo para a salvaguarda da 

vida humana e para a segurança 

e controle dos interesses do 

Brasil no mar.

 Segundo a Marinha, a visi-

tação pública permite divulgar 

à sociedade algumas das a�vi-

dades realizadas pelo órgão, 

assim como as tradições navais.

Dia da Marinha, comemorado 

no dia 11 de junho. A data é alu-

siva ao aniversário da Batalha 

Naval do Riachuelo, ocorrida 

em 1865.

 A visitação acontecerá por 

ordem de chegada, até as 15h. 

Ao pôr do sol, a tripulação da 

embarcação conduzirá o ceri-

monial à bandeira.

 A embarcação realiza, na 

área sob jurisdição do Comando 

do 3º Distrito Naval (Ceará, Rio 

Grande do Norte, Paraíba, Per-

nambuco e Alagoas), missões de 
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O Grajaú realiza missões de socorro e 
salvamento marí�mo, patrulha e inspeção 
na área que compreende Ceará, Rio Grande 
do Norte, Paraíba, Pernambuco e Alagoas

Divulgação/Marinha do Brasil

Operações com fer�lizantes, malte e etanol se destacaram no período

O Porto do Recife (PE) registrou 

um aumento de 9,73% na movi-

mentação de cargas de maio 

comparado ao mesmo mês do 

ano passado. Operações com 

fer�lizantes, malte e etanol se 

destacaram no período.

 O malte, por exemplo, con-

tabilizou 18 mil toneladas no 

mês passado, enquanto em 

maio de 2022 foi de pouco mais 

de cinco mil toneladas.

 Já o etanol, que não teve 

Porto recifense tem aumento de 9,73% 
na movimentação de cargas em maio 

nenhuma movimentação du-

rante maio de 2022, chegou a 

operar mais de 2.300 toneladas 

em maio de 2023.

 Para os fer�lizantes, foram 

mais de 9 mil toneladas contra 

3 mil toneladas em 2022.

 A expecta�va do Porto do 

Recife é fechar o primeiro se-

mestre de 2023 com um au-

mento ainda maior.

 “Em reunião com o coorde-

nador de Operações do Porto, 

Edson Bartolomeu, os cálculos, 

até este momento, já apontam 

um crescimento por volta de 

25% em relação ao primeiro 

semestre de 2022”, disse Del-

miro Gouveia, presidente do 

porto recifense. 
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A expecta�va do Porto do Recife é fechar o primeiro semestre 
de 2023 com um aumento ainda maior na movimentação de cargas

Divulgação
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